

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijelaskan sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa penerapan pesan E-WOM di TikTok pada konten dan komentar novel Laut Bercerita dapat menumbuhkan minat membaca pengguna yang melihatnya. Kesimpulan ini diperoleh dari hasil wawancara yang telah dilakukan bersama dengan 3 informan yang belum membaca novel Laut Bercerita. Melalui wawancara tersebut, informan menjelaskan bahwa adanya E-WOM dari novel Laut Bercerita di TikTok mampu menumbuhkan keinginan untuk membaca novel tersebut. Hal ini juga didukung dengan adanya komentar atau pendapat dari pengguna lain yang mampu menambah kekayaan informasi.

Komentar yang bersifat positif mampu memberikan dorongan informasi terkait pembahasan novel secara garis besar. Hanya saja pada kasus ini, komentar yang memberikan pendapat kekurangan dari novel Laut Bercerita mampu memberikan persepsi yang berbeda bagi informan, yang mana informan menjadi lebih tertantang untuk ingin membaca novel Laut Bercerita dan ingin merasakan langsung hal-hal yang bagi warga net negatif. Selain itu, *rating* bagi informan dalam penelitian ini berpendapat bukan menjadi salah satu faktor untuk menentukan informasi tersebut kredibel atau tidak.

5.2 Saran

5.2.1 Saran Akademis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan dalam melakukan penelitian lainnya dengan pengembangan konsep yang berbeda. Penelitian selanjutnya dapat mencoba menggunakan penelitian kuantitatif untuk mengukur peningkatan minat baca. Pasanya penerapan konsep E-WOM banyak digunakan pada

penelitian kuantitatif dengan mengukur peningkatan terhadap minat baca menggunakan objek yang berbeda.

5.2.2 Saran Praktis

Berdasarkan hasil penelitian, diharapkan mampu memberikan motivasi kepada pengguna media sosial untuk menggunakan media sosial sebagai sarana untuk menyebarkan pesan-pesan E-WOM dalam konteks bacaan sehingga nantinya akan semakin tumbuh minat untuk membaca dari sumber bacaan lainnya.

5.2.3 Saran Sosial

Berdasarkan hasil penelitian, diharapkan mampu memberikan wawasan kepada masyarakat untuk dapat memanfaatkan media sosial menjadi sarana atau media untuk mendapatkan informasi yang kredibel. Masyarakat mampu menggunakan media sosial sebagai sumber penerapan dan penerimaan E-WOM yang dapat dimanfaatkan sebagai sarana menumbuhkan minat membaca pada sumber-sumber bacaan lainnya.

